

La Bible et le symbolisme politique

Boniface TOULASSI (PhD)

Qu'est-ce que la Bible a à faire à la politique ?

Cette question est celle qui me fait pitié le plus en Afrique surtout que des leaders qui veulent des citoyens soumis, abrutis, opprimés et opprimés connaissent Rom 13 'soyez soumis aux autorités. Aux pasteurs qui font des dirigeants leur compte bancaire de dire à leur membre de ne pas faire de la politique. Aussi, plusieurs africains oublient que les politiques du monde entier viennent de la Bible : Communisme, Socialisme, Démocratie, même la dictature (la durabilité autocratique où le pouvoir de monter au pouvoir devient le pouvoir de rester au pouvoir), le leadership traditionnel par voie de succession héréditaire... la bonne gouvernance, le taux d'intérêt.

Notons que les États-Unis n'opposent pas religion et démocratie mais fondent l'une sur l'autre. Biden est, après John F. Kennedy, le deuxième président catholique américain, et qu'avant son investiture, il a tenu à assister à une messe à la cathédrale Saint-Matthieu-l'Apôtre (saint patron des fonctionnaires !) de Washington. En 2013, Barack Obama n'a pas opté pour une mais deux bibles : une ayant appartenu à Martin Luther King et l'autre à Abraham Lincoln. En fait, Donald Trump s'inspire de Barack Obama. Le Républicain aura recours à deux bibles : celle d'Abraham Lincoln et celle de son enfance. Cette dernière lui a été offerte par sa maman en 1955, lorsqu'il était à l'école primaire.

Les Blancs qui nous ont dit de ne pas faire la Politique (discours du Roi Léopold II) sont les mêmes qui ont construit une fausse politique à partir de la Bible. Aussi, lorsque l'économiste allemand, Max Weber, cherchait les raisons de la prospérité Occidentale, il dit : « Cela commença de la Genève ». C'est ainsi que dans son livre *The Protestant Ethic and the Spirit of Capitalism*, il donna un crédit particulier à Calvin et ses enseignements dans la cité. John Calvin a fouillé dans les écritures pour trouver toutes sortes de principes bibliques relatives à l'économie. Par exemple, il enseigna aux banquiers à ne pas exiger de forts taux d'intérêts car c'est un péché d'usure : « Tu ne tireras de lui ni intérêt ni usure, tu craindras ton Dieu, et ton frère vivra avec toi. Tu ne lui prêteras point ton argent à intérêt, et tu ne lui prêteras point tes vivres à usure » (Lév. 25 : 36-37). C'est lui qui fixa le taux d'intérêt à 4%. Ce taux fut pratiqué pendant 4 siècles en Suisse.

Que dire à ceux qui disent que le chrétien ne doit pas faire de la politique ?

Ils ont leur raison à voir tout « le Gbemémantisme anachronique » que nous voyons dans nos nations. Aussi, cela sonne colonial et de la mésintelligence des textes bibliques. La grande Bretagne a fabriqué sa politique à partir de la Bible. Le père ou le grand père de Angela Merkel est Pasteur. Elle est de la CDU (Christliche Demokratische Union). Le pape est le chef d'Etat du Vatican. De la loi fondamentale de l'Etat de la Cité de Vatican, le Pape possède les trois grands pouvoirs qui régissent une nation.



La démocratie est née à partir de la Bible lorsqu'on a séparé Esaïe 33:22 « Dieu notre Roi, Juge et législateur. » La transformation de la Norvège vient de Hans Nielson Hauge qui prêcha partout sur vélo et sur skis, prêchant la bonne nouvelle. Ce prédicateur commerçant améliora l'économie de toute sa nation. L'Allemagne doit sa transformation à Martin Luther. Genève doit son développement à John Calvin

Aussi, le chrétien est un citoyen de son pays et de la planète qui jouit de tout droit et privilège que tout autre citoyen. Le mot gouverneur (25 fois sing. et 52 fois Plu.) dans la Bible Louis Second de 1910 ; Rois (307 fois) ; districts (4) ; armée (250 fois) ; soldats (41 et soldat (6 fois) ; chefs (395 fois ; chef (328)) ; Provinces (29. Province, 26). Notre religion nous instruit de prier pour les rois (Prov. 21 :1). Pourquoi ? (Prov. 30 :22 ; 25 :5 ; 28 :2, 15-16, 12, 28 ; 28 :12 ; 29 : 4 prier pour faire régner la justice et de Prier pour les conseillers des rois (Prov. 29 :12). Comme quelqu'un l'a dit, si vous ne faites pas la politique, la politique vous fera. ON ME PARLE DE JESUS qu'il n'a pas fait de la politique. Voilà une mauvaise lecture de la Bible. FAIRE LA POLITIQUE DE LA NON POLITIQUE EST UNE POLITIQUE. Et comme Sartre pouvait le dire, « Choisir de ne pas choisir, c'est tjrs choisir. » Vous avez choisi la non politique, elle vous dirigera.

Qu'est-ce qu'un symbole et le symbolisme politique ?

Le symbolisme c'est quelque chose qui passe pour autre chose, quelque chose qui représente autre chose. Donc, le symbolisme politique c'est la politique telle que se pratique et se joue en temps donné et sur un territoire donné. En politique, vous entendez souvent des choses, drapeaux, T-shirts... ce sont des symboles de ce que le parti est et représente.



Pyramide du symbolisme politique

Pourquoi dites-vous que la Bible est du symbolisme politique ?

Je le dis parce que celui qui a créé quelque chose donne sa posologie. Seuls les hommes, certains, pensent le contraire. Dans la Bible, nous voyons comment Dieu veuille que la terre soit dirigée. D'abord, il y a la politique de Dieu dans la Bible et la Politique de Dieu pour les Hommes dans la Bible et la Politique de ceux qui ne veulent pas de ce Dieu qu'on ne connaît.

POLITIQUE DE DIEU

C'est ce qu'on appelle le leadership divin qui vient de Esaïe 33:22: Dieu est le juge, législateur et Roi. Il gouverne tout et a sa structure et le modus operandi. CREATION + LES FAMILLES ANGELIQUES ET HUMAINE. Ici, se dégage la notion de l'AMBASSADE (chancellerie de Dieu) sur terre. Il a commencé avec Eden, a la perte de l'Eden ou sortis de l'Eden, l'Eglise devient cette ambassade.

- JESUS EST LE PASSPORT DE CETTE POLITIQUE DE DIEU. VOILA LA POLITIQUE DE DIEU DANS LA BIBLE.
- Un royaume qui crée un consultât sur la terre. Si vous voulez y aller, aller faire vos formalités (on dit ETRE SAUVE c'est à dire accepter Jésus comme sauveur et Seigneur personnel).
- ALLER A L'EGLISE pour apprendre la vie qu'on vit dans ce royaume.

C'est pourquoi l'Eglise n'est pas un lieu d'amusement et toute la théâtralisation que nous voyons de nos jours. SATAN= tout pouvoir a un pouvoir contraire. Tout pouvoir est pouvoir d'un pouvoir. La terre est le pouvoir du ciel. Donc, la terre ne peut pas être terre sans le pouvoir du ciel (Notre père qui es au cieux).

Une partie de la politique de Dieu est le leadership de la famille. Leadership de famille (One-man leadership): Territoires + Famille. Avec la multiplication de la race humaine après le déluge, Dieu a un Programme d'Adoration pour l'humanité. C'est ce qu'on appelle le Gouvernement Humain (Davis, 2014, p. 102) qui se lit à travers Melchisédech, qui fut roi et grand sacrificateur de la ville de Salem. Ici, la ville devient une communauté religieuse supervisée par les gouvernants locaux. Cette ville ou communauté religieuse devrait se répandre sur toute la terre. Ainsi, la branche exécutive du gouvernement humain n'est là que pour exécuter les lois du législateur (9 :5-6). De là, on arrive à la concentration de ces deux pouvoirs en un seul individu : (1) les rois -empereurs, (2) les prophètes- les juges d'Israël. Mais les hommes vont remplacer Dieu par des autorités humaines (Gen 11). C'est ce que j'appelle la Nimrodisation du Plan de Dieu (Gen 10 :8-10).

PARLONS DE LA POLITIQUE MODERNE et son symbolisme dans la Bible

Pour avoir un gouvernement, il faut trois éléments fondamentaux : territoire, populations, ressources et leadership. Tout cela est créé par l'auteur de Genèse 1:1

Aucun politicien n'a jamais créé la terre, ni les populations, ni les ressources. C'est pourquoi les leaders des nations sont appelés les serviteurs de Dieu. Je dis de passage que la terre a trois fonctions : créatrice,

nourricière et protective. Parlant du territoire, on a le territoire-sujet, territoire-objet et le territoire limite.

Ainsi, prenant Goliath par exemple, il est symboliquement, une force d'occupation étrangère : une force de menace aux frontières nationales. Ce sont des bruits de botte à la frontière nationale. Saül aussi est un goliath mais interne qui imagine que David, un simple citoyen qui a aidé à tuer Goliath va devenir opposant que les forces de l'ordre convertie en milice présente de Saül vont poursuivre comme un gibier. L'opposant devient un gibier politique. Voilà dans nos nations, un citoyen ne peut faire du bien que s'il est dans le parti au pouvoir ou le faire au nom et à la gloire du chef de l'Etat. Tu ne peux pas être plus populaires que le chef de l'Etat, vous devenez opposant obligé c'est ce que la Bible enseigne.

David devient opposant alors qu'il n'a même pas manifesté ce que nous appelons, *The Motivation to Lead*: il n'a même pas affiché le désir de diriger mais le pouvoir de Saül, sachant qu'il est devenu populaire, il peut prendre le pouvoir, donc veut-on le tuer. David lui-même va voir après qu'il y a un goliath en lui (péché); quelqu'un qui couche la femme de son général de guerre, demande qu'on le tue. David va fuir 9 fois. Ainsi dans nos pays, les vrais opposants sont tous à l'extérieur

En somme, Jonathan = leadership du changement ; l'alternance politique...David= leadership positif...

Exode = indépendance : Exode 1 ou 2 un roi s'éleva sur Egypte qui ne connaît pas Joseph politique de nationalisation. De Moïse à qui = leadership par voie de succession héréditaire. La Bible a déjà enseigné toutes ces choses mais comme on nous dit autre chose.

Je retourne chez le Pharaon qui n'a pas connu Joseph. Ce monsieur a constaté que les étrangers sont plus citoyens que les nationaux/ Les locaux sont devenus des gardiens aux étrangers...Il va lancer la politique de nationalisation. Joseph= un étranger qui réussit = la politique de la naturalisation/ L'occident a compris. Moïse qui demande le départ de son peuple = Indépendance nationale. ET pour y arriver, il faut une force supérieure à la force du colon : C'EST QUE L'AFRIQUE NE SAIT PAS. Acheter des armes du colon ne donnera jamais d'indépendance. Jérémie et Esaïe étaient des prophètes politiques qui ont refusé le rapport colon colonisé.

En Deut 17 si j'ai bonne mémoire comment élire le dirigeant de la nation y est. Histoafrique l'appelle LA CONSTITUTION DE DIEU POUR LES PRÉSIDENTIABLES

- SAUL: Ancien /ancien régime: Père de la monarchie et de la dictature, leadership transactionnel. Cela peut également s'appliquer aux dirigeants coloniaux (les pays africains sont tous colonisés à l'exception de l'Éthiopie et du Libéria).
- GOLIATH: Goliath externe (Colonialisme, néocolonialisme). Mais il y a aussi des Goliath internes qui jouent à la tragédie politique.
- DAVID: Théocratique, leadership démocratique.
- Jonathan: Leadership de Changement avec éducation de changement. Lutte contre la taylorisme ou la papocratie.

Dans le Nouveau Testament, Jésus dénonce la politique de ses frères. Ils ont vendu la religion pour acheter des positions chez le colon (Rome). Les publicains sont des contractuels coloniaux qui volent

leur citoyen pour étoffer les caisses de la métropole. Jésus ne peut pas être content. Moïse a refusé la religion de Pharaon parce que la colonisation se faisait avec l'imposition de la religion du maître.

Ainsi on a imposé franc-maçonnerie à l'Afrique ; ce n'est pas de la Bible. Moïse même pensait qu'on peut faire le changement par un acte d'atteinte à la sûreté de l'Etat en tuant un Égyptien. Il y a la politique d'épuration ethnique dans la Bible lorsque Pharaon a voulu qu'on tue tous les bébés garçons et même à la naissance de Jésus. Politique ethnique (Mepiboseth et meshibosheth) ou lorsque vous ne parlez pas la langue du parti au pouvoir vous êtes tués ou reclassés inférieurs.

La bible dit, ne plus retourner en Egypte = ne retourner plus chez le colon. La Bible sait que tout pays qui retourne chez le colon n'est jamais indépendant et ne sera jamais indépendant. C'est pour cela qu'on a jeté le prophète Jérémie dans une citerne. La Bible dit de ne pas avoir beaucoup de femmes, l'Afrique pense le contraire. Un leader qui a beaucoup de femmes sait combien investir. La Bible dit que le leader ne doit pas avoir beaucoup de chevaux = armée. Plusieurs personnes ne savent pas que lorsqu'on dit que le civil doit être au pouvoir est une expression biblique. Lorsque celui qui a beaucoup de chevaux est au pouvoir c'est l'armée qui commande et Dieu ne veut pas ça.

Comment corriger la politique africaine avec la Bible ?

Pour corriger la politique africaine que HistoAfrique appelle POLAF, il faut d'abord corriger l'Eglise. Tout ce que je dis là, certains chrétiens sont déjà énervés et fâchés. Tellement, ils lisent la Bible avec le colon qu'il ne voit qu'église, prière et veillées. D'abord, il y a trois mondes dans la Bible. Le monde politique, Le monde socio-économique et Le monde religieux. L'Afrique ne voit que le religieux. Il faut corriger cela et pour le faire, allons chez les JUIFS

Dans **Everyman's Talmud** Hagee nous informe que chaque juif, lorsqu'il a :

- A 5 ans : étudie les Ecritures
- A 10 ans: étudie Mishnah (traductions juives orales écrites)
- A 13 ans: Accomplissement des commandements (Bar Mitzvah) = Jésus au temple
- A 15 ans: Etudie le Talmud (les commentaires rabbiniques des lois) et qui a reçu la formation d'être appelé Rabi
- A 18 ans: Mariage (Comme Jésus a la croix devant Lui, il a décidé ne pas se marier)
- A 20 ans: cherche son gagne-pain – Il travailla comme Menuisier avec son père
- A 30 ans: le juif adulte entre dans la vie active. C'est ici que Jésus commença son ministère public lorsqu'il atteint l'âge appelle l'âge de la maturité.

Vous comprenez alors Luc 2 :52 qui nous dit : « Et Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et devant les hommes ». Selon une leçon de CrossRoads, la Sagesse c'est le domaine intellectuel, Stature c'est le domaine physique, Grâce c'est le moteur qui fait tourner la roue, Devant Dieu c'est le spirituel, Devant les hommes c'est la société, la vie sociale.

A ENSEIGNER ET A VIVRE

i. Le gouvernement et l'Eglise sont toutes deux, des institutions de Dieu (Mat 22 :21)

CESAR	DIEU
Gouvernement Civil	Eglise
✓ Le mot gouverneurs (25/ 52 fois)	
✓ Rois (307)	
✓ Districts (4)	
✓ Armée (250)	
✓ Soldats (41/ 6)	
✓ Chefs (395/328)	
✓ Province (29/26)	

DEVOIRS DES ROIS

- Être le réel représentant du Roi au ciel (Mat 6 : 9-10 ; 1 Pierre 2 :13-14)
- Protéger ses citoyens contre le mal (Exode 23 :2-9)

³¹ Jérémie 2 : 36-37 ; 3 :24

Lever le Voile Colon bridge2nations@gmail.com 35

- REMPLACER LE LEADERSHIP AUTOCRATIQUE QUI SE CACHE DERRIÈRE JESUS POUR PRATIQUER LE LEADERSHIP SERVITEUR (Marc 10 :42-45)
- Leadership des Nations # du leadership de Jésus
- RECONNAITRE LE GOUVERNEMENT CIVIL ET LE RESPECTER » (Mat. 22 :20-21)
- REVENIR A LA GRANDE COMMISSION ET REJETER LA GRECQUE COMMISSION
- EMBRASSER L'EVANGILE HOLISTIQUE et l'ALLIANCE EDENIQUE (Gen 2 : 15)

Le jardin fait aussi penser à la verdure, les verts pâturages de David (Psaumes 23). Salomon te dira « 23 Connais bien chacune de tes brebis, Donne tes soins à tes troupeaux...Les agneaux sont pour te vêtir, Et les boucs pour payer le champ; Le lait des chèvres suffit à ta nourriture, à celle de ta maison, Et à l'entretien de tes servantes. » (Proverbes 27 :23, 26-27) Proverbes 28 :19 n'a-t-il pas dit « 19 Celui qui cultive son champ est rassasié de pain, Mais celui qui poursuit des choses vaines est rassasié de pauvreté. » Jésus a utilisé la parabole du semeur : (Matthieu 13:3) « Il leur parla en paraboles sur beaucoup de choses, et il dit: (13-4). Un semeur sortit pour semer » (Matthieu 13 : 18). « Vous donc, écoutez ce que signifie la parabole du semeur » (Marc 4:3, 14). En Afrique, semer dans la Bible ne fait que penser à l'évangélisation (Luc 8:5). Quelle insuffisance d'interprétation. Le gouvernement ne respecte pas l'Eglise parce qu'elle n'a aucun projet de développement national. On sait insulter mais aucune contribution concrète. Lorsque tu le dis, ils vont dire que tu es dans la chair.

Le Manuel de Formation des Leaders sur le Développement *Samaritan Strategy* nous informe à la page 27 de la Réforme occidentale. Il nous communique que la réforme repose sur un triplet : domaines théologique, politique et économique. Ces trois sphères sont dans une interaction dynamique et produit un effet synergique qui dépasse la somme des trois parties. Leurs principes de réforme sont articulés en trois devises, cris de ralliement très simple :

- *Cris de ralliement théologique* : Solo Christo (Christ Seul : Jan. 14 :6), Sole Fide (Une seule Foi: Ephésiens 2 :8-9), Solo Scriptura (Les Ecritures seules : 2 Timothée 3 :16 ; Actes 17 :11)
- *Cris de ralliement économique* développé par Charles Wesley : « Travailler autant que vous pouvez (Genèse 1 :28); Economisez autant que vous pouvez (Histoire de Joseph, mieux son rêve : Genèse 41 : Proverbes 30 :8-9); « Donnez autant que vous pouvez (1 Jean 3 :16-18 ; 2 Cor 8 :1-2).
- *Cris de ralliement politique* : « Tous les hommes sont pécheurs » (Romains 3 :23 ; Genèse 6 :5-6) Il faut protéger le leader d'avoir un pouvoir absolu dans l'église et la société. Le philosophe Historien Lord Acton (1834-1902) a dit que « le pouvoir corrompt l'homme et le pouvoir absolu corrompt absolument ».

ENVOYER DES DANIELS ET JOSEPH DANS LES GOUVERNEMENTS

AVOIR UN PLAN DE DEVELOPPEMENT NATIONAL (SESAF)

SESAF est le plan de développement national de HistoAfrique inspiré de Joseph de la Bible (SESAF = Sauvons l'Egypte des Sept Années de Famine)

PARLONS DE LA POLITIQUE AFRICAINE

Chinua Achebe, l'un des écrivains les plus légendaires du Nigéria, dans son livre *The Trouble With Nigeria* (Le problème du Nigeria), un petit livre mais très puissant que le problème du Nigéria est simplement et carrément un échec de leadership. Il a également souligné que « fondamentalement, le mal du Nigeria n'est pas le caractère. Ce n'est ni le sol, ni le climat ; ce n'est non plus l'eau. Ce n'est ni l'air ni rien d'autre, mais son leadership » (Achebe, 1983, p.1).

- Respecter les citoyens créés à l'image de Dieu (All men are created equal)
- Dieu est contre l'Ethnocentrisme et tribalisme (Actes 17 ; (Juges 12 : 5-12).)
- Ne pas retourner en Egypte (Métropole et religions traditionnelles)
- Ne pas avoir beaucoup de chevaux (armée) et de femmes
- Donner les vrais résultats électoraux
- Quitter toutes les Nations Unies (Proposition HistoAfrique : Jean 5)

LE NT ENSEIGNE MIEUX COMMENT TRAITER UN ENNEMI OU OPPOSANT

La loi d'or (Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux, car c'est la loi et les prophètes » (Matthieu 7 :12) et la Loi Platine (Priez pour vos ennemis). Le politique doit protéger ses citoyens contre le mal (Daniel 9 : 26, Matthieu 24 :6)

- a. Le politique doit agir comme serviteur de Dieu (1 Pi. 2 :14)
- b. Le politique doit faire et maintenir la justice (Ps. 82 :3-4 ; prov.16 :11/17 :15, 23, 26/18 :5 ; 21 :13/22 :22/23 :10 ; 22 :28/28 :3-5)
- c. Corriger la doyenneté d'âge : si la barbe rend intelligent les boucs seront prophètes
- d. Eviter la loyauté des masses et dire et vivre la vérité
- e. Luttons contre l'absence avérée de l'équilibre constitutionnel des pouvoirs.

Un ennemi de la justice régnerait-il? Et condamneras-tu le juste, le puissant, Qui proclame la méchanceté des rois Et l'iniquité des princes, Qui n'a point égard à l'apparence des grands Et ne distingue pas le riche du pauvre, Parce que tous sont l'ouvrage de ses mains? (Job 34 : 17-19).

Est-ce à dire que sans l'intervention de Dieu, l'Afrique restera toujours dominée ?

La colonisation est d'abord spirituelle. Le premier colon de l'homme est Satan. C'est pourquoi le rachat de nos âmes est un message important pour Jésus.

QUELQUES EXEMPLES EN AFRIQUE

EXEMPLE 1

L'exemple le plus proche de nous est celui de Procel DaSilva Armando de la Guinée Bissau. Il a reçu une bourse d'étude et est allé au Portugal étudier. Fort heureusement, il devient chrétien. Retourné au pays, il monta rapidement les échelons et fut nommé Adjoint du Président de la Cour Suprême. Alarmés par la croissance du Christianisme en Guinée Bissau, certains officiels firent des plaidoyers auprès du Chef de l'Etat pour qu'ils interdisent la liberté de culte. S.E. confia le travail au Président de la Cour Suprême qui, à son tour, le délégua à DaSilva Armando. Que faire ? Perdre le boulot ou déshonorer le chef de l'Etat ? Armando savait que le pouvoir de décision appartenait au président des présidents, S.E. Jéhovah

Zebaoth. Sur ce, il dit à son Supérieur, j'ai le regret de vous informer que je suis désolé, je ne peux pas faire ce que vous me demandez. Bref, Armando comparait devant le Chef de l'Etat. Ce dernier lui demande : Pourquoi as-tu refusé d'obéir d'exécuter l'ordre qui t'a été donné ? Armando répond : S.E. Je suis chrétien et je ne peux pas adopter une loi abrogeant la liberté de culte de mes frères et sœurs en Christ. Faites de moi ce que vous voudrez, Excellence ». Le Président de la République fut tellement ému qu'il n'a pas promulgué la loi. Ceux qui sont informés, auraient entendu parler de Jerry Gana qui demanda à Dieu de lui accorder cinquante ans pour tout faire que la situation politique au Nigéria change ».

EXEMPLE 2

Vous avez entendu parler du Pasteur Ethiopien qui fut tellement engagé pour la transformation de son pays au point que même en prison lors du régime communiste de 1980, il déclina l'offre du Président Nyerere de la Tanzanie voisine qu'il vola de son jet privé pour aller plaider que ce monsieur à la taille NBA 6'8" soit relâché. Surprise, il refusa l'offre en or de son Excellence Président Nyerere. Il dit : « Non, Monsieur le Président. Je ne quitte pas mon pays. Ici c'est chez moi. Si je partais, cela découragerait les autres pasteurs qui n'ont pas cette occasion de partir.

